

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 17 (1987)
Heft: 1

Artikel: Après Vevey, Renens entre dans l'ère des veillées à la maison
Autor: Hermenjat, Renée
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-829530>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Après Vevey, Renens entre dans l'ère des veillées à la maison

Depuis trois ans, les Veveysans ont retrouvé le bonheur de veiller ensemble, chez un ami, un voisin, autour de quelques bougies faute de feu de bois. On peut être dix dans un studio, trente dans un grand appartement, qu'il importe. La formule est tellement chouette que Renens a repris l'idée. La Première Veillée, le 23 octobre, était une réussite.

Ce soir-là, il faisait froid et humide. A une fenêtre de la rue Neuve brillaient des falots éclairant une affiche ainsi conçue: «Entrez, ce soir ici on veille.»

Chez l'habitant

Ça sentait rudement bon les gâteaux dans l'appartement de Nadia et Luigi Bertrand, 11 ans, avait fait des pop corn et préparé des boissons. Les «veilleurs» sont arrivés — 25 en tout — à la queue leu leu, un petit paquet à la main: une tourte, de la viande séchée, du fromage, finalement de quoi rassasier une escouade. Il fallait entendre les «Ah! Les voilà», «Bonsoir, comment, je vous retrouve ici...» Une entrée remarquée, celle de Zoé, six ans, et du chien Socrate, forte personnalité, mais parfaitement éduqué.

(Photo R. Hermenjat)



Vers huit heures le repas canadien battait son plein, les conversations aussi. Puis la veillée proprement dite commença autour des chandelles. Ce soir-là, il n'y avait pas de thème particulier, comme cela se fait d'ordinaire. Le rite veut que chaque veillée s'organise autour d'un prétexte: voyageur narrant son périple; musicien amateur ou non offrant sérénade; vieux pêcheur racontant sa vie sur le lac; conteuse, etc. Ce soir-là, le «Père» des veillées veveysannes, l'animateur Mike Ingle était l'invité-conseil venu seconder l'animateur «débutant» de Renens, Charly Reymond.

Atmosphère chaleureuse

Mike Ingle a d'abord montré des diapositives prises lors de diverses veillées passées. De belles images où l'on voit des gens heureux d'être ensemble autour d'une flamme et d'un bol de soupe. Le Livre d'or des veillées (trois volumes) témoigne de ces moments privilégiés: phrases émues, citations, poèmes ou dessins.

Une guitare traînait par là. Plusieurs «artistes» y allèrent de leur petite ritournelle, reprise au refrain par le groupe assis en rond autour des bou-

gies. Puis Mike — à tout seigneur tout honneur — fit monter l'émotion en jouant les ballades de sa lointaine Ecosse, frapper des mains sur des rythmes méditerranéens, et chanter l'assistance sur un air — magnifique — de sa composition. Le tout égayé de pitreries de bon aloi. Comme ce concerto d'un genre nouveau: Mike à la guitare et Charly Reymond à la... règle à calcul.

Une mémorable veillée. Il y en aura d'autres: deux par mois à Renens cet hiver. Hôtes et thèmes sont déjà programmés.

Cette redécouverte des relations humaines, simples, directes (et gratuites...) est réconfortante de la part d'hommes, de femmes, d'adolescents et d'enfants saturés d'images toutes faites. Toutes celles et ceux qui aiment veiller à leur tour cet hiver, peuvent obtenir des conseils aux adresses ci-dessous.

Renée Hermenjat

Charly Reymond

Centre de rencontre et d'animation
3, ch. de la Source, 1020 Renens
Tél. 021/34 42 88

Mike Ingle
Centre de loisirs «Le Gavroche»
Place du Marché, 1800 Vevey

Budget des autres

Au début de la crise économique, on parlait de «nouveaux pauvres». Il s'agissait entre autres, de ceux qui avaient perdu un emploi et qui devaient faire face à certaines obligations prises lorsque tout allait pour le mieux. Les années ont passé. Une certaine reprise économique se fait. L'espoir revient... Mais tous les chômeurs n'ont pas retrouvé un emploi.

C'est pour ces personnes-là que les Centres sociaux protestants de Suisse romande et les sections genevoise et neuchâteloise de Caritas lancent à nouveau leur campagne «Budget des autres»: victimes du chômage, de la maladie, de la séparation ou de tout autre déchirement.

Si, à l'approche des Fêtes de fin d'année on pouvait, grâce à vos dons, payer le loyer en retard, le chauffage, ou les cotisations de la caisse-maladie qu'un budget trop serré n'a pas permis de régler à temps, alors le mot solidarité prendrait toute sa valeur.

«Budget des Autres»
CCP 10-7891-1 Lausanne.